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商會挺早通過版權修例
民建聯續反對反對派修訂 工聯會：不會阻條例通過

民記要求因應煤價跌減電費

機電署教施工防損煤氣管
香港文匯報訊（記者 莊禮

傑）煤氣為本港常用能源，現
時透過長達 3,500 公里的管
道，由廠房送到各區各戶。機
電工程署作為監管機構，以
「風險管理」的策略監管喉管
安全，其中「預警指標」在本
港近年大興土木之時，統計損
毀喉管最多的工程項目及工種，向工人舉辦安全講座，
預防意外發生。
現時本港的煤氣供應受機電工程署執行的《氣體安全

條例》監管，署方指在地下的煤氣管網長達3,500公
里，在有限資源下確保氣體安全並非易事，因此需使用
「風險管理」的策略規管，將資源投放在風險較高的地
方。
機電署機電工程師吳玉華補充指，策略下署方其中一
個措施是在2014年4月制定「預警指標」，她指近年本
港較多不同類型工程，令煤氣喉管受損的風險增加，因
此署方統計煤氣喉管附近的工程項目，加上一年內工程
損毀喉管的數字作分析，找出最多意外的工種及項目，
署方就會針對結果，舉辦安全講座予有關前線工人，減
少煤氣喉管再受損的機會。

房屋鐵路土木最易出事
吳玉華指，2014年有17宗因工程引起的喉管損毀，

當中大部分是「預警指標」4月制定前發生，而截至
2015年11月則有12宗，當中發生最多意外的3類工種
為房屋、鐵路及土木，吳玉華認為指標有效減低意外發
生次數，她又不點名指某間工程機構過往發生損毀喉管
的風險較高，經署方的「預警指標」措施後，令該機構
由2014/15年度4宗的喉管受損，減至本年度的0宗。
除「預警指標」外，吳玉華表示，署方同時以「健康
指數」監控喉管安全，即以公眾舉報煤氣洩漏數字及煤
氣公司巡查找到的洩漏數字，評估各區的地下喉管狀態
及洩漏風險，以加密巡查及更換喉管。

香港文匯報訊（記者 鍾立）立
法會上周三恢復二讀辯論《版權修
訂條例草案》最終流會，但同晚會
場外示威區竟發生垃圾桶縱火爆炸
案，震驚全城。10多名「愛港之
聲」成員昨日到政府總部門外請
願，齊聲譴責炸彈狂徒的行為，更
指包括今年6月亞視舊廠房炸彈案
在內的事件，令市民安全受到重大
威脅，促請保安局正視問題，盡快
緝拿涉案者。
「愛港之聲」指出，上周三立法
會外發生垃圾桶爆炸事件，令市民
驚覺一些年輕人已受到政客鼓動，
以暴力作為抗爭手段，事實顯示情
況更有變得嚴重的趨勢。

今年6月，警方搗破一個名為
「全國獨立黨」的組織，在亞視的
舊廠房製造及試爆殺傷力極大的炸
彈，並揚言假如政府提出的普選行
政長官方案獲立法會通過，便會炸
毀立法會大樓。

高達斌批「政棍」唆擺
「愛港之聲」召集人高達斌昨日

表示，立法會年前審議興建高鐵議
案時，已有大批人包圍立法會，將
官員及立法會議員禁錮於立法會大
樓內，到2012年再因國民教育議
題圍堵政府總部，以致去年歷時79
天的違法「佔領」行動，足見社會
上有一些別有用心的「政棍」唆擺

及慫恿他人做出違法行為。
高達斌指出，此舉只會令香港社

會混亂、分裂、停滯不前，同時令
經濟及民生衰落，而情況沒有好
轉，反而更變本加厲。
他認為，不能小覷心懷不軌的

「政棍」有計劃性的煽動行為，
「縱容這些行為只會令社會更暴力
及混亂。」
10多名「愛港之聲」成員昨日帶

同標語及橫額從金鐘添馬公園遊行
至政府總部門外，沿途高叫「嚴懲
炸彈狂徒」、「炸彈滿佈街頭，香
港危在旦夕」、「政棍煽動暴力，
青年危害一生」等口號，敦促保安
局局長正視有關問題，盡快緝拿涉
案者並嚴正執法，切勿姑息任何破
壞法紀及公物者。
他們將請願信遞交保安局代表後

離去。

香港文匯報訊（記者 聶曉輝）政府與兩間電力公司
將於今日公佈2016年周年電費檢討結果，早前有消息
指電費會凍結，小市民免受加價之苦。民建聯10多名
成員昨日到政府總部門外請願，促請特區政府要求電
力公司因應國際燃油及煤價進一步下跌，向市民退還
去年錯估燃料成本的相關金額，調低明年電費水平。
民建聯指出，鑒於今年國際燃油及煤價進一步下

跌，電力公司去年亦多收了用戶燃料費，令燃料價格
調整條款賬（「燃料賬」）結餘大幅增加。民建聯解
釋，中電去年調整2015年電費時，調高了燃料賬收
費每度電4.6仙，但今年燃料價格進一步下滑，儘管
中電在7月時宣佈，從「燃料賬」撥出總額約12億
元，發放燃料費特別回扣退給用戶，中電的燃料賬結
餘仍因錯估燃料成本而大幅高於原來預算。

倡退還去年錯估燃料成本
據估算，兩電目前燃料賬結餘水平合共至少30億
元，創下近年最高紀錄，加上電費穩定基金結餘亦在
甚高水平，民建聯認為兩電新一年度應下調電費以反
映現實情況，並減輕市民經濟負擔。民建聯10多名

成員，包括顏汶羽、潘志成、莊元苳、楊開永等多名
現任或候任區議員，昨日到政府總部門外請願，要求
當局今年與兩電商討周年電費檢討時，應竭力促使兩
電將去年錯估燃料成本的相關金額退還給電力用戶，
調減明年的電價水平。

顏汶羽盼兩電履社會責任

青年民建聯主席顏汶羽指出，港府過去有向市民提
供電費補貼，但今年的預算案宣佈取消後，大部分市
民均反映電費好貴。他表示，電費是日常生活必要開
支，希望兩電履行社會責任，幫助市民，特別是基層
人士減輕生活壓力，「電力是沒有其他選擇或替代，
對基層人士的影響是十分大的。」

香港文匯報訊（記者 梁偉聰）阿里巴巴
集團上周五與南華早報集團（0583）達成協
議，收購《南早》及南早集團旗下的其他媒
體資產。南華早報集團昨日於聯交所發公告
稱，向阿里巴巴的附屬公司出售媒體業務，
現金代價約20.61億元。收購不包括其他資
產如當前投資物業權益及愉景物業。交易完
成後擬派發特別現金股息，餘下部分則用作
集團的一般營運資金。
《南華早報》有 112年歷史，為本港第一

份英文報章。據南華早報集團公告指，集團
向阿里巴巴一家附屬出售媒體業務訂立協
議。除旗艦刊物南華早報報紙外，協議亦包
括收購公司的雜誌、招聘、戶外媒體、活動
及會議、教育及數碼媒體業務。但收購不包
括其他資產如當前投資物業權益及愉景物
業。此外，阿里今次收購亦包括《HK Mag-
azine》以及《Esquire》、《Elle》、《Cos-
mopolitan》、《The PEAK》及《Harper's
BAZAAR》的香港版等一系列雜誌。
集團指，出售事項將透過出售各目標公司

的全部已發行股本進行。集團預計，交易完
成後將錄得出售收益約14.26億元，所得款
項淨額之絕大部分用於支付特別現金股息，
餘下部分則用作集團的一般營運資金。此
外，有見及出售事項，南華早報集團收購
MyDress股權交易將告吹。南華早報股份繼
續停牌。
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）「一帶一
路」國家戰略推動沿線國家共同發展，香
港與東盟的自由貿易協定亦進展良好，香
港機遇處處。特首梁振英昨日表示，在
「一國兩制」下，香港擁有「一國」和
「兩制」雙重優勢，有助香港在「一帶一
路」以及東盟發展上，發揮中國內地與東
盟之間的「超級聯繫人」角色。他說，香
港人對外態度高度開放，兼具英語優勢，
個人和民間團體都可促進香港與「一帶一
路」國家在文化教育等方面雙向交流，為
參與「一帶一路」建設提供堅實的社會基
礎，推動「互聯互通」。
梁振英昨日出席第二屆東盟發展論壇開幕
式致辭時表示，香港被選為這個論壇的舉辦
地點，在地理和時間上有充分根據。地理
上，香港位處中國內地和東盟國家之間的重
要交通樞紐；時間上，亦配合特區政府將於
印尼雅加達設立中國內地以外的第十二個經
濟貿易辦事處，也是在東盟國家的第二個經
貿辦事處，以加強我們與印尼和東盟整體的
往來和聯繫。同時，香港與東盟之間正在談

判的自由貿易協定，剛在本月初完成新一輪
會議，進度良好，預計明年內可以達成協
議，預期香港能為推動中國內地和東盟之間
的合作發揮更大的作用。

可任內地東盟「超級聯繫人」
梁振英特別指出，在發展對外關係問題

上，香港擁有「一國」和「兩制」的雙重
優勢。香港是中國的一部分，擁有中國優
勢；同時，香港實施與中國內地不同的制
度，有「兩制」的優勢。基本法還授權香
港參與國際組織事務，例如：亞太經濟合
作組織、世界貿易組織等；也可以與外地
簽署協議，包括自由貿易協定、避免雙重
課稅協定等，這些香港獨有的優勢和經
驗，有助香港在「一帶一路」，以及東盟
發展上發揮中國內地與東盟之間的「超級
聯繫人」角色。

善兩文三語 對外高度開放
他續說，在民心相通方面，香港還有語

文優勢。基本法規定，香港特別行政區的

行政機關和立法機關，以及司法機關，除
使用中文外，還可使用英文，英文也是正
式語文。香港的工商金融和專業界，普遍
以英文、中文和普通話作為工作語文。香
港的兩文三語優勢，讓香港成為中國最國
際化的城市。香港也是一個高度開放的城
市，香港有開放的出入境政策，有高效的
機場和海港，更重要的是：香港人有高度
對外開放的態度。此外，香港的大學大多
以英文作為教學語言，對「一帶一路」沿
線地區有意到中國留學的學生，香港有語
言方面的吸引力。
至於民間力量，梁振英指出，香港市

民、企業、專業團體、青年團體、婦女團
體、公益團體和大量的其他民間團體與東
盟地區，有着長期、密切和友好的關係。
這些個人和民間團體都可以促進香港與
「一帶一路」國家在文化、教育、青年等
方面的雙向交流，從而促進香港和各國的
關係，為參與「一帶一路」建設提供堅實
的社會基礎，並且推動其他方面的「互聯
互通」。

特首：「一國兩制」助抓「一帶一路」機遇

■梁振英昨出席第二屆東盟發展論壇並致辭。 新華社

警指朱經緯涉毆打「證明屬實」
香港文匯報訊（記者 文森）退休警司朱經緯去年在

處理違法「佔中」行動期間，涉嫌毆打途人一案，據知
警方投訴警察課昨已回覆監警會，將認為投訴「未能完
全證明屬實」結論，修訂為「證明屬實」，同時向律政
司作刑事諮詢，研究是否有足夠證據向朱經緯作刑事檢
控，警方表示現階段不作評論。
上周在與監警會的例會上，警方表示收到律政司就朱

經緯案14頁的報告，承諾會用一星期時間以書面回覆
監警會交代警方看法。監警會主席郭琳廣當日指，若警
方維持原有結論，監警會在法律上有責任向特首提交報
告。現時警方修訂投訴結論，代表監警會不用撰寫報
告。

■吳玉華介紹規管喉管
的安全策略。莊禮傑 攝

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）《2014年版權(修訂)條例草案》將於明日恢復二讀

辯論，有消息指建制派主要政黨的支持立場或有變。不過，商務及經濟發展局局長蘇

錦樑昨日表示，他聽不到有建制派議員改變支持版權修訂條例草案的立場，認為建制

派仍是支持草案通過；而他昨日與本港多個主要商會代表會面，所有會面商會亦非常

支持盡快通過條例，認為條例對香港經濟發展很重要。民建聯立法會黨團召集人葉國

謙昨日強調，維持反對反對派的修訂；工聯會立法會議員黃國健亦表示不會阻礙條例

通過。

蘇錦樑昨日在一個公開場合回覆傳媒查詢時表
示，昨日已與中華總商會、香港廠商會、中華

出入口商會和美國商會，討論版權修訂條例草案，所
有商會都非常支持盡快通過條例，他們均認為條例對
香港經濟發展很重要。
被問到如何看工聯會立法會議員黃國健日前建議收
回草案再諮詢時，蘇錦樑回應指已與黃國健溝通，並
獲悉他仍支持草案通過。他強調，聽不到有建制派議
員改變支持版權修訂條例草案的立場，建制派仍是支
持草案通過。對於反對派議員提出有關「公平使用」
的修訂，他則指可在條例通過後，再作下一步諮詢。

廠商會：應先通過後商優化
審議草案前夕，廠商會昨日發聲明指出，支持條例
通過，認為健全的版權制度是推動創意產業及科技發
展的先決條件。而且，新修訂的條例草案已兼顧社會

各界的訴求，6項新加入的豁免為「二次創作」提供
了保障。聲明說，雖然草案仍有改善空間，但應先通
過條例，踏出有建設性的第一步，待下一階段再作檢
討及優化。
民建聯副主席周浩鼎日前建議民建聯立法會黨團接

受有關反對派議員提出「公平使用」的修訂，民建聯
立法會黨團召集人葉國謙昨日接受傳媒訪問時表示，
民建聯黨團開會後，維持反對反對派修訂的決定。他
解釋，版權人及「二次創作者」在未有共識下做修
改，並沒有幸福。他希望能一次過完成修訂，不過即
使未能夠，也不能勉強。

陳鑑林：反對派修訂惹抗議
身兼版權修訂草案委員會主席的民建聯立法會議員

陳鑑林昨日說，在過去審議的過程裡，特區政府的新
修訂條例草案在社會上得到足夠討論，版權持有人的

意見非常強烈，指反對派3條修訂，若有其中一條通
過，他們也希望議員代表能否決整個條例草案。據他
了解，版權持有人寧願要現有的法例，也不要反對派
修訂後的法例，認為現有法例比反對派的修訂，能給
他們更大保障。
黃國健昨日表示，網民強烈反對草案，現階段大家

可冷靜一下，他建議先作諮詢，但他強調不會阻礙條
例通過。
自由黨方面，在聽取各界意見後，4名功能界別議
員表示需再考慮反對派的修訂。自由黨主席鍾國斌
說，會與持份團體會面，了解各方看法，再視乎意見
決定黨內立場，不排除黨內立場最終可能有變，會待
今日黨團決定。

■蘇錦樑昨與廠商會會長李秀恒等會面，交流對
《2014年版權(修訂)條例草案》的看法。

「愛港聲」促正視立會爆炸案

■「愛港之聲」10多名成員昨到政府總部門外請
願，齊聲譴責炸彈狂徒的行為。 梁祖彝 攝

蘇
錦
樑
：

■■民建聯成員昨到政府總部門外請願民建聯成員昨到政府總部門外請願，，促請政府要求兩間促請政府要求兩間
電力公司電力公司，，向市民退還去年錯估燃料成本的相關金額向市民退還去年錯估燃料成本的相關金額。。


